
Chazemais 
au Cœur...

Défendre le monde rural,  
persister dans nos valeurs 
solidaires et humanistes

N°13
ÉTÉ 2023

Mot du Maire
Christophe LECLERC,  

Maire

Madame, Monsieur, Cher.e.s ami.es,

Le 27 juin dernier, Nahel, 17 ans, perdait la vie, victime du tir d’un 
policier lors d’un contrôle routier. La disparition d'un jeune et la 
douleur d’une famille sont tout autant injustes et insupportables. 
Nous avons toutes et tous été profondément bouleversés. Nous 
pensons à la douleur de ses proches. Ce drame appelle à une 
exigence républicaine de justice et de vérité.
Depuis, la colère et le sentiment d’injustice se sont exprimés partout 
en France. Des violences inacceptables ont éclaté partout dans 
notre pays. De nombreux symboles de notre République et de nos 
institutions, y compris des élus, ont été attaqués.
Pour permettre à chacun.e de vivre, grandir et s’épanouir 
sereinement dans notre pays que nous aimons, nous devons nous 
interroger ensemble sur l’expression et le sens de cette colère, 
réaffirmer notre engagement pour la sécurité de toutes et tous, mais 
aussi pour une République qui lutte contre les discriminations et les 
inégalités qui fracturent notre société. Nous ne devons pas laisser 
place aux polémiques qui divisent et empoisonnent la cohésion et 
notre vivre-ensemble.
Le 16 juin, nous étions nombreux à nous réunir pour l’inauguration 
de la Maison du Randonneur, véritable lieu public de rencontres 
intergénérationnelles. Il nous paraissait important d’imaginer un 
espace de vie partagée par tous nos concitoyens.
La fête de la musique, organisée par les bénévoles du GRILLON, a 
connu un véritable succès, dans la cour de la mairie. 
Puis, la fête des écoles a réuni les enfants, les parents, les grands 
parents sur la pelouse en face de la mairie pour chanter et danser 
ensemble.
Les élèves de l’école Hubertine AUCLERT continueront à bénéficier, 
à la prochaine rentrée scolaire, du dispositif de “la cantine à 1 €”. 
Nous sommes fiers d’appliquer cette mesure sociale pour toutes les 
familles.
Parallèlement, l’équipe municipale s’évertue à valoriser la situation 
salariale de ses quatre agents municipaux.
Prochainement, plusieurs manifestations vont animer l’été dans 
notre village : l’exposition “100 ans de photographie” sera dévoilée 
le 3 août - quel formidable travail d’équipe pour faire revivre des 
scènes de vie de notre campagne ; la fête patronale (1er week-end 
du mois d’aôut)….
Un grand MERCI à toutes et à tous : l'équipe municipale, les 
bénévoles associatifs et tous les habitants de notre belle commune.
Je vous souhaite un très bel été, ces vacances sont attendues avec 
impatience et symbolisent un temps de retrouvailles, de repos et de 
transition. 

Bien fidèlement,
Christophe Leclerc,
Maire de Chazemais

          LA PHOTO DU TRIMESTRE

L'inauguration de La Maison du Randonneur le 16 juin dernier, 
en présence du sous-préfet Jean-Marc GIRAUD.Im
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TEMPS FORTS
Encore un trimestre placé sous le signe des 
échanges, du partage, le bonheur simple de 
se retrouver et partager de beaux moments. 
Le temps fort restera l’inauguration de la 
Maison du Randonneur qui a connu un grand 
succès populaire. Merci à toutes et tous pour 
votre implication.

1ère randonnée à la Maison  
du Randonneur, organisée  
par Gym Détente.

Cérémonie du 8 mai.

 Atelier musical avec Allier Sésame Autisme.

Photo du village pour 
l’exposition photos.

Atelier préparation des décorations de Noël.

Voyage 
intergénérationnel 
avec les enfants de 
l’école Hubertine 
Auclert à Noyant 
d’Allier.

Les petits jardiniers.

Atelier cuisine.

Fête de la musique.

Distribution des fleurs pour 
la fête des mamans.

Conférence sur les produits 
ménagers et l’environnement.

Assemblée générale du Grillon.

Visite de Serge Lépine, maire 
de Camplong d’Aude.

Inauguration de la Maison du Randonneur.

Premier spectacle à la Maison du Garde 
avec la compagnie Attrape Sourire.

Pique-Nique de la municipalité avec les 
enfants de l’école Hubertine Auclert.



QUESTIONS À...

■  Il y a maintenant trois années, 
vous ouvriez cette même rubrique 
“Question à” pour le numéro 1 de 
"Chazemais au cœur", quel bilan  
en tirez-vous ?

Dans mes délégations d’adjoint au Maire, 
j'ai la mise en œuvre de la communication 
municipale. Je sais par expérience que cette 
dernière ne fait jamais l’unanimité pour des 
raisons diverses et variées, mais pour moi, elle 
est indispensable à la vie démocratique de la 
commune. Elle permet en effet, à chacune 
et à chacun, d’être informé sur ce qui se 
passe à Chazemais, de savoir comment est 
utilisé le budget municipal et quelles sont les 
priorités de l’équipe en place. Cette rubrique 
a fait découvrir à nos concitoyens encore 
mieux leurs élus municipaux qui ont ainsi pu 
s’exprimer. Tout n’est pas centré sur une ou 
deux personnes, mais sur le fait que le travail municipal s’effectue 
de façon collective ; la diversité, la richesse, le dynamisme de cette 
équipe sont vraiment enthousiasmants. Trois ans plus tard, nous 
sommes au N° 13 du journal municipal “Chazemais au Cœur”, c’est 
formidable d’avoir duré dans le temps.Nous savons aujourd’hui 
qu’il est attendu, c’est un succès, tout comme l’est notre page 
Facebook qui cartonne réellement, nous sommes aujourd’hui 
sur les réseaux sociaux une des communes dont l’activité est la 
plus suivie du bassin montluçonnais. Les administrés ont aussi la 
possibilité de suivre l’actualité et l’agenda de leur commune par le 
site communal www.chazemais.fr.

■  Trois ans c’est aussi le mi-mandat ?
Oui, tout à fait, cela passe vite, très vite même, pas le temps de 
s’ennuyer. En trois ans, il y a eu un énorme travail de fait, les pro-
jets sont nombreux et novateurs ce qui est motivant. Comme a 
eu l’occasion de le dire publiquement le maire Christophe LE-
CLERC, si nous pouvons le faire, c’est aussi parce que nous avons 
hérité d’une situation budgétaire saine, c’est important d’avoir la 
mémoire des faits. Aujourd’hui, le travail se centre sur le “Chaze-
mais de demain”, avec une volonté intacte de préserver notre 
territoire, l’inauguration de la Maison du randonneur a rappelé 
avec vigueur cette nécessité. C’est une nouvelle image de la com-
mune qui se dessine, avec une dynamique jeune et pleine d’élan. 
Il suffit de regarder le dernier Conseil municipal et les projets qu’il 
porte, pour s’en convaincre que ce soit en termes d’aménage-
ments avec “La Maison du garde”, qui deviendra le cœur vivant 
et dynamique d’un nouveau centre-bourg ; la remise aux normes 
des logements communaux qui, avec des loyers modérés, seront 
néanmoins confortables et répondront aux actuelles obligations 
énergétiques ; la sécurisation des hameaux de Villevendret et de 
la Prugne, dans lesquels la vitesse sera limitée à 50 km et où des 
passages protégés seront matérialisés pour la sécurité des enfants. 
Tout aussi important, la reconnaissance et la valorisation du statut 
des employés municipaux qui sont les moteurs du service public, 
sans lequel rien ne se ferait.

■  Quel est à votre avis, le marqueur principal  
de la vie municipale ?

C’est sans aucun doute l’équipe municipale : unie, volontaire et 
engagée, et pour moi ce dernier point est fondamental car sans 
engagements pas de projets. Nous ne sommes pas élus pour  

ronronner gentiment sans faire de vagues. 
La vie municipale c’est d’abord l’intérêt col-
lectif et ce dernier se construit uniquement 
avec des idées, des engagements. Sans idées, 
sans valeurs, rien ne bouge. Le monde d’au-
jourd’hui nous oblige à regarder les choses 
de façon différente. Les crises nationales et 
internationales, le pouvoir d’achat en berne, 
le manque de perspectives économiques 
dans le bassin montluçonnais, les difficultés 
pour le monde agricole qui pourtant porte à 
bout de bras notre territoire. Tout cela doit 
nous interroger car nombre de personnes 
vivent des moments difficiles, nous devons 
être résolument à leurs côtés. Cette équipe 
municipale construit sa force sur ce constat. 
Je prendrai un seul exemple celui de la can-
tine scolaire. Ces derniers jours, notre four-
nisseur nous a indiqué qu’il appliquerait à 

la prochaine rentrée une augmentation de 7,7 %, le repas passe 
à 3,98 euros. En deux ans, 13,20 % d'augmentation des prix (+48 
centimes par repas). La municipalité maintient le fait de ne pas 
répercuter l'augmentation de ces tarifs sur les familles. Depuis le 
1er janvier 2023, le Conseil municipal a décidé la mise en œuvre de 
la tarification sociale au restaurant scolaire de Chazemais, à l’école 
Hubertine AUCLERT, en faveur de toutes les familles originaires 
des trois communes du Regroupement pédagogique. Concrète-
ment, en chiffres : sur les 4 premiers mois de 2023, 40 élèves sco-
larisés à l’école élémentaire de Chazemais ont eu recours à la can-
tine communale, dont 16 élèves ont bénéficié d’un tarif inférieur 
ou égal à 1 euro, ce qui représente 750 repas. Le prix du repas est 
désormais fixé en fonction du quotient familial de la CAF et varie 
selon 4 tranches tarifaires allant de 0,90 € minimum à 2,15 € maxi-
mum par le repas. Quand on sait que parallèlement l’Etat a sub-
ventionné la commune à hauteur de 2 250 euros, nous sommes 
en droit de nous demander, dans cette période d’inflation où les 
familles ont de grosses difficultés, pourquoi les autres communes 
ne le font pas ?

■  Est-ce qu’aujourd’hui Chazemais vous surprend encore ?
Totalement, même si ma vie professionnelle m’a éloigné durant 
près de 20 ans de la commune, je me suis investi auparavant 
sur trois mandats aux côtés de Michel TABUTIN et depuis 2020 
auprès de Christophe LECLERC et je suis toujours frappé par le 
dynamisme qui existe ici. Même s’il y a et il y aura toujours des 
points de vue différents, il y a à Chazemais une véritable force 
du “faire ensemble” et surtout “du bien faire”. Cela donne à notre 
commune une image très positive et je peux assurer qu’on nous 
l’envie. Et cela ne date pas d’hier, j’ai travaillé dernièrement avec un 
formidable groupe de travail pour la réalisation d’une exposition 
sur 100 ans de photographie sur la commune que l’on inaugurera 
dans les jours qui viennent. J’ai retrouvé, avec beaucoup d’émotion, 
des visages familiers des années 1980 et 1990 qui me font dire 
que si la roue tourne, le fond humain, lui, perdure. On le constate 
dans la vie associative locale qui effectue un travail formidable. 
Ma collègue Sylvie DUMONTET le vie également dans les groupes 
informels qu’elle anime, décorations, ateliers cuisine, il y a un vrai 
bonheur de faire et de partager ensemble. Dans cette société où 
le "chacun pour soit" devient la norme, je sais que beaucoup de 
personnes partagent mon point de vue et apprécient au quotidien 
de vivre ici, à Chazemais.

Thierry CHARRET, 1er adjoint au Maire

Premier spectacle à la Maison du Garde 
avec la compagnie Attrape Sourire.



  ELLES, ILS FONT CHAZEMAIS

On ne compte plus toutes les initiatives, 
menées avec l’esprit fraternel et convivial 
qui en fait “sa marque de fabrique”.
Suite au Covid et à l’absence de festivités 
pendant 2 ans, il était temps de relancer 
“Chazemais en Fête”.
Tous les bénévoles historiques ont relevé le 
défi de cette belle fête patronale : “il y a des 
passages de témoins que l’on ne peut pas 
refuser, ne serait-ce que pour faire perdurer 
le travail qui a été réalisé par le passé. Si le 
Comité des Fêtes existe encore aujourd’hui, 
c’est grâce au travail de toutes celles et 
ceux qui l’on fait vivre pendant 25 ans 
auparavant et en particulier l’équipe autour 
de Maurice SAUDOIS”.
Pourtant, le nouveau président n’a pas eu 
la tâche facile car, entre-temps, il y a eu ce 
satané virus, Covid 19, qui allait plomber 
l’ensemble de la vie associative au niveau 
national et local, arrêtant net toutes les  
festivités. Après deux années de mise 
sous cloche, la fébrilité était palpable au 
sein du Comité des Fêtes : mais comment 
allait donc se passer la fête patronale qui, 
en 2022, faisait son grand retour ? La 
réponse fut sans appel : "ce fut un beau 
succès, qui allait donner à l’association 
et à ses 32 adhérents actifs, l’énergie de 
poursuivre et d’enrichir l’activité du Comité 
des Fêtes. L’équipe est rompue aux exigences 
et contraintes de l’associatif et les défis sont 
tellement plus faciles à aborder à plusieurs."

En mars dernier, la fête de la Saint-Patrick 
allait confirmer cette dynamique avec la 
belle soirée, organisée à la salle polyvalente 
qui faisait elle aussi, le plein.

Encouragés par ces résultats et cette 
tendance positive, les membres du Comité 
des Fêtes sont sur le pont et depuis janvier, 
à raison d’une réunion par mois, pour 
préparer la fête patronale. De deux jours 
l’an passé, elle repasse à trois jours cette 
année et retrouve sa date historique : 
le premier week-end d’août, samedi - 
dimanche - lundi, du 5 au 7 août inclus.
Un week-end festif pour lequel le Comi-
té des Fêtes fédère l’ensemble des forces 
vives communales, la municipalité et les 
associations locales : Allier Sésame Au-
tisme, Association Parents d'Élèves, Âmes 
d'Ânes, Gym Détente, Le Grillon, l’Amicale 
Laïque, l’Entente Cycliste Chazemais Vaux, 
l’ACCA. Pour la réussite de l’événement 
: “l’association vide ses caisses, une asso-
ciation n’est pas là pour faire du bénéfice”, 
précise Pierre Olivier PEUCH ; “nous injec-
tons à chaque édition l’ensemble de nos res-
sources, cette année le budget s’élève envi-
ron à 10 000 euros, auxquels il faut rajouter 
la participation municipale de 900 euros et 
en particulier le feu d’artifice d’un montant 
de 2 550 €, tiré par R.D.N de Quinssaines, 
offert par la municipalité le dimanche soir à 
l’étang communal”.
Une fête pour laquelle tous les membres 
ont envie de revoir ce qu’ils ont vécu l’an 
passé : “des sourires, des gens heureux, 
un vrai bonheur pour toutes et tous de 
partager ces moments fraternels, simples 
et gais qui font partie à quelque part du 
patrimoine de la vie de la commune et pour 
ce faire le programme sera à la hauteur de 
l’événement."

Samedi 5 août, dès 14h, le traditionnel 
concours de Molky, les balades à dos d’âne 
ou de chevaux, le tir à l’arc, la fête foraine 
et ses manèges, en fin d’après-midi deux 
concerts sur la place de l’église, avec à 19h 
les légendaires “Bretzel Liquide” et à 21h le 
groupe “Hats”.

Pour le dimanche 8 août, à 15h, place à 
la traditionnelle course cycliste, organisée 

par l’Entente Cycliste Vaux Chazemais, 
mais aussi à des ateliers maquillages 
pour les petits et à 18h une nouveauté  : 
le Waterball. Le pique-nique collectif 
qui, l’an passé, avait rassemblé quelque 
350 personnes, sans oublier la prestation 
folklorique de "Brûles de Chazemais", en 
quelque sorte le fil rouge de la fête, le lien 
avec les souvenirs de chacun, en un mot 
“incontournables”. En soirée, la retraite 
aux flambeaux : “cela peut sembler un peu 
désuet, mais c’est vraiment quelque chose 
d’important pour les enfants, l’an passé, 
c’est plus de 150 lampions qui ont été 
distribués, prouvant ainsi le succès populaire 
de l’initiative, il y en aura 170 de prévu 
cette année”, nous informe le Président. 
À la nuit tombée, le feu d’artifice à l’étang 
communal et au retour, le bal animé par  
DJ Romain JARDOUX. 
À noter également, sur l’ensemble des 
deux jours, la présence de l’incontournable 
jeu de quilles et de ses parties endiablées 
qui durent tard dans la nuit.

Le lundi 7 août, “l’ami Christian 
CROMARIAS reprend du service pour la 
tenue, dès 6h00 du matin, du vide-grenier. 
Une journée plus cool où chacun pourra 
prendre le temps de boire son café en 
terrasse au Grillon, dans tous les cas, nous 
imprimons à 1 000 exemplaires un flyer, 
prochainement distribué et qui reviendra en 
détail sur le programme. Un joli moment qui 
nous attend, en espérant juste que le temps 
soit de la partie et vraiment j’insiste sur la 
force du bénévolat, sans lui rien ne serait 
possible, c’est tous ensemble que nous ferons 
de cette fête un grand et beau souvenir, 
pour les petits comme pour les plus grands”, 
conclut Pierre PEUCH. 
Merci à tous les membres du Comité qui 
donnent de leur temps pour que perdure 
notre fête patronale à laquelle nous 
sommes toutes et tous fortement attachés.

Prêt pour la Fête ? 

■ Le Grillon
Commerce de proximité, dépôt de pain, épicerie, 
journaux, tabac, bar. Ouverture : tous les jours  
de 9h à 13h, fériés compris. Sur commande :
- Pain : la veille avant 13h
-  Fromage de chèvre frais et demi-sec sur 

commande avant le lundi midi pour les  
bûches, pyramides, épicés, etc... 

-  Paniers de légumes bio le samedi matin  
sur commande avant le vendredi 12h. 

 06 42 58 11 25 / 04 70 04 33 46
■  Commerces ambulants  
•   O CHURRASCO SHADENO (spécialités 

portugaises) Place de l’Église. Les vendredis  
des semaines paires, commandes :  

 06 34 70 25 28
•  La Guinguette à Lolo (Pizza) : RDV le jeudi  

soir à partir de 18h, Place de l’Église  
 07 55 13 91 39 (Loïc MOREAU)

 NOS COMMERCES

  INFOS PRATIQUES

MAIRIE DE CHAZEMAIS
1 Route de Vallon-en-Sully - 03370 CHAZEMAIS  04 70 06 46 24 -  04 70 06 42 72
Horaires d’ouverture : Lundi de 8h à 12h et de 14h à 18h ; Mardi : de 8h à 12h et de 14h à 18h
Mercredi de 8h à 12h et de 14h à 17h ; Jeudi de 8h à 12h et de 14h à 18h, Vendredi de 8h à 12h

 www.chazemais.fr  mairie-chazemais@wanadoo.fr  Chazemais au Cœur

Comité de rédaction : Lydia Perrier, Sylvie Dumontet, Anyta Cheminot, Dolores Lamy, Thierry Charret.

Rencontre avec Pierre Olivier PEUCH,  
Président du Comité des Fêtes de CHAZEMAIS.
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